

## **ZARAUTZ / Restaurada la sala de la biblioteca del Convento de los Padres Franciscanos**

ZARAUTZ. DV. Joxe Joan Gonzalez de Txabarri, diputado general de Gipuzkoa, acompañado por Jexus Artola, guardián de la Fraternidad Franciscana de Zarautz, visitó la tarde del miércoles la Sala Capital-Biblioteca del Convento, una vez que ésta haya sido restaurada.

La Sala Capital- Biblioteca del Convento de los Padres Franciscanos es una pieza de forma rectangular, de 10x5 metros y una altura de 4,50 metros aproximadamente, iluminada tanto cenitalmente por un gran lucernario rectangular como lateralmente, a través de una vidriera orientada hacia el norte y que se sitúa sobre la presidencia de la Sala, acentuando el carácter prioritario de esta situación.

La sala se encuentra amueblada por completo por una gran biblioteca, que ocupa los laterales de la pieza referida. El mueble, además, dispone de una entreplanta para el acceso a su parte superior, que es alcanzada a través de una pequeña escalera situada en una dependencia de servicio aneja a la Sala propiamente dicha.

La aparición de ciertas humedades provenientes de los muros en los que se soporta y la aparición del ataque xilófago deterioraron el mueble, característica principal de la Sala Capitular-Biblioteca.

Para tratar de devolver a la sala a aquellas condiciones de presencia, estabilidad, estanqueidad e iluminación, un equipo de diez personas, bajo la dirección del zarauztarra Juan Manuel Etxabe, han realizado durante tres meses los trabajos de rehabilitación, entre los que cabe destacar la restauración de la vidriera norte con sustitución del ventanal exterior, mejorando sus condiciones de transparencia, iluminación y estanqueidad; la reposición de todo el conjunto de bandas que descansan sobre la estructura de la biblioteca; la reparación de las ménsulas metálicas que soportan la estructura de madera de la entreplanta.

### **Tratamiento antixilófagos**

También se ha procedido a la reparación de la totalidad del conjunto del mueble de madera, incluido el tratamiento de antixilófagos; la restauración de la mesa central de la sala y del mobiliario auxiliar; la restitución integral del lucernario central de la Sala y, la renovación integral de la instalación eléctrica y del sistema de iluminación de la Sala.

La Diputación Foral ha financiado con 200.000 euros las obras de rehabilitación, finalizadas recientemente.

En el acto de presentación de la reformada biblioteca estuvieron presentes, además del propio diputado general, la alcaldesa Maite Etxaniz, una decena de los franciscanos que residen en el convento, Juan Manuel Etxabe como autor de las reformas, además de varios zarauztarras que colaboran de cerca con los franciscanos así como varios tallistas jubilados de Zarautz. Jexus Artola, en nombre de la Comunidad Franciscana, agradeció al diputado general la aportación para esta restauración, así como al equipo que ha venido trabajando en el proyecto. Han trabajado muy bien, han completado un gran trabajo y, además, sin suponer ningún trastorno ni molestia para nosotros.

Juan Manuel Etxabe, por su parte, explicó que han empleado en la restauración cedro del Líbano, una madera que ataja los ataques xilófagos, principal problema para esta biblioteca que guarda toda la historia de la vida franciscana de Zarautz y resto de comunidades del País Vasco.